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INTRODUCTION 

Belle année que 2022 qui a vu gentiment la fin de la pandémie et un 

retour presque à la normale, si je peux m’exprimer ainsi. Notre 

assemblée générale a eu lieu en présentielle et nous avons été 

heureux d’être plus nombreux que les années précédentes. 

Nous avons participé au marché artisanal de Puplinge en août, avons 

pu réaliser notre voyage au Sénégal en novembre et emballer les 

paquets chez King Jouets La Praille d’octobre à Noël. Une personne 

est intéressée à entrer au comité et on espère en avoir d’autres si le 

cœur vous en dit. 
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VOYAGE 

Nous étions 4 à partir du 12 au 26 novembre 2022. Le voyage a été 

très bien organisé et tout s’est bien passé. Nous avons pu visiter 

tous nos projets et rencontré toutes les personnes que nous 

voulions. Ils sont très heureux de nous voir et nous sommes partout 

très bien accueillis. Merci à eux. Ces voyages permettent de créer 

des liens et de redonner du courage pour continuer. Vous pourrez 

lire dans les différents chapitres nos conclusions et nous vous en 

parlerons un peu plus lors de l’assemblée générale avec quelques 

photos supplémentaires. 

 

LE CENTRE D’ALPHABETISATION (Dakar) 

L’année 2022 s’est bien déroulée. Il y avait 243 inscrits pour l’année 

2021-2022. Un nombre un peu plus bas que les autres années peut 

être dû au fait de l’augmentation des frais d’inscription et du 

montant des mensualités, nécessaire au fonctionnement du centre 

vu les augmentations de loyer, d’électricité, d’assurances et autres.  

Il y a sept classes et sept enseignants, le personnel complet se 

compose de onze personnes soit : sept enseignants, un stagiaire, un 

chargé de l’administration, un comptable et un responsable du 

partenariat et des parrainages. La formation des enseignants ainsi 

que la sortie pédagogique n’ont pas pu avoir lieu en 2022 car la 

menace de la Covid était encore présente. 

Les examens de fin d’année ont eu un taux de réussite de 33,3 %.  

 Il y a seize parrainés au centre d’alphabétisation et 20 à l’école 

secondaire. Les actions sociales habituelles ont été réalisées comme 

l’an passé. 
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Tout le matériel de la bibliothèque du centre est entreposé chez un 

enseignant, Christian, qui apporte au fur et à mesure ce dont ils ont 

besoin. Pas encore de local en vue pour rouvrir une bibliothèque. 

Pour la rentrée 2022, au début novembre il y avait 227 inscriptions 

mais celle-ci continuaient encore pendant quelques semaines. Lors 

de notre voyage nous avons rencontré les professeurs, les élèves et 

d’anciens élèves venus nous parler de leur parcours. 

 

PARTENARIAT AVEC AFEE (Dakar) 

La communication avec le bureau d’AFEE a été un peu compliquée 

cette année. Nous avons appris lors de notre voyage que la 

présidente était malade, ce qui nous a beaucoup attristés, mais la 

relève est là et l’association va perdurer.  
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Les problèmes venaient d’ordinateurs obsolètes qui ne 

fonctionnaient plus vraiment. Nous avons décidé de leur en offrir 

trois afin que leur travail, si important dans les villages, puisse 

continuer sans difficulté. 

Les latrines dans les deux villages que nous avons offertes grâce à 

nos partenaires genevois sont terminées. Il y a encore quelques 

villages à pourvoir et nous allons essayer de trouver des fonds, ainsi 

que pour l’espace des tout-petits qui n’est toujours pas construit. 

Nous avons pu comme chaque année octroyer les fournitures 

scolaires aux élèves de l’école de Ndock Saré toujours grâce à la 

commune de Cologny et à nos fonds propres. 

Les microcrédits gérés par AFEE sont en stand-by. En effet avec la 

Covid, les bénéficiaires n’ont pas pu respecter leurs échéances de 

remboursement et certains ont même stoppé leur activité. 

 

BOURSES PROFESSIONNELLES  

En début d’année nous avions encore 3 boursières et avons accueilli 

un nouveau boursier en cours d’année. Tout se passe pour le mieux, 

à savoir : 

- Idiatou Yéro a commencé sa 3ème année de Marketing-

Communication et terminera sa formation en 2023. 

- Amie Mathilde a également commencé sa 3ème et dernière 

année pour devenir sage-femme. 

- Ma Gnima fini cette année après 3 ans une licence d’infirmière 

en gynécologie-obstétrique. 

- Sore DIOUF est notre nouveau boursier qui s’est engagé dans 

des études de Génie Civil-Architecture pour une durée de 2 ans. 
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Ces trois boursiers font chacun un apport financier personnel selon 

leurs possibilités. Entre 10 et 15% pour ces dames et 23% pour 

monsieur. 

- Fatou SENE, elle, a brillamment terminé ses 2ans d’études 

d’aide-infirmière. 

Pour 2023 il y a donc encore deux boursières en dernière année et 

un boursier en première année. 

 

L’ECOLE DE CUISINE (Dakar) 

L’école de cuisine se porte bien. Les différents cours, sur six mois, un 

an ou deux ans ont beaucoup de succès et tous trouvent un travail 

après leur formation, soit dans des restaurants soit chez des 

particuliers. Des travaux sont envisagés pour transformer 

l’économat à l’étage en un petit restaurant. 

Quatre élèves se sont présentés à l’examen d’Etat et grâce à la 

qualité de l’enseignement et à la motivation des étudiants, ils ont 

tous réussi. 
  

Les stages d’été se sont bien déroulés aussi et nous avons appris que 

le service traiteur commençait à avoir à nouveau des commandes. 

Nous avons offert comme chaque année quelques bourses à 

certains élèves pour qu’ils puissent s’inscrire à l’école, ceci grâce à la 

commune de Bardonnex et à nos fonds. Dix personnes ont pu en 

bénéficier.  
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Nous avons pu rendre visite à un ancien élève de l’école, M. Badji, 

qui a ouvert en 2019 sa propre entreprise : un service traiteur et un 

petit restaurant dans lequel nous avons d’ailleurs très bien mangé. 

Cet ancien élève vient même à chaque rentrée scolaire parler de son 

parcours aux futurs apprenants pour leur signifier que si l’on veut 

réussir on peut le faire. Une autre ancienne élève a aussi ouvert son 

propre service traiteur ainsi qu’une autre, qui, après avoir obtenu 

son diplôme, travaille maintenant chez M. Badji. 

 

 

(photo du restaurant de M. Badji) 
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ECOLE MATERNELLE A MEDINA WANDIFA (Casamance) 

En janvier 2022 il y a environ 75 élèves présents dont quelques 

orphelins à qui nous offrons l’écolage. Ceux qui n’ont pas de goûter 

reçoivent une collation dans la matinée, constituée de pain et de lait 

sucré.  

L’année scolaire s’est bien terminée avec une belle fête comme 

chaque fois. Le problème récurrent est le fait que certains parents 

tardent à payer les mensualités ou ne sont pas réguliers ce qui est 

pénalisant pour le bon déroulement de l’école, ceci explique entre 

autres notre aide financière quatre fois l’an. 

Un contrôle sanitaire a eu lieu et tout s’est bien passé. Tout était en 

ordre.  

La rentrée scolaire 2022-2023 a eu lieu fin octobre début novembre. 

Au bout du compte il y a environ 90 élèves. Nous avons offert les 

fournitures scolaires, le gel, les savons et tout le nécessaire pour 

débuter l’année. Une quarantaine de petites chaises ont été 

achetées pour les enfants. Deux classes sont ouvertes. Nous avons 

aussi envoyé de l’argent pour la réfection des sols des classes et de 

la véranda, abîmés par le temps. 

Lors de notre voyage nous avons rencontré M. Dabo, directeur-

enseignant, Mme Mané sa collègue enseignante, la femme de 

ménage-cuisinière, les élèves, des parents d’élèves et quelques 

personnes du quartier. Tous sont très contents de l’enseignement 

de cette école. 
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Par contre nous avons constaté quelques petits soucis dus aux 

travaux effectués durant l’année. M. Dabo est un très bon 

enseignant et il s’occupe à merveille des enfants mais il n’arrive pas 

à gérer les travaux. Nous avons donc mis en place un comité avec 

des parents d’élèves qui vont s’occuper de tout remettre en ordre. 

Des tôles galvanisées doivent être mises sur le toit, les sols des salles 

et de la véranda doivent être réparés, des poubelles sont à installer 

dans les salles et lorsque tout cela sera mis en place nous enverrons 

l’argent reçu par la Fondation Robin des Bois pour construire une 

clôture en brique afin de protéger les enfants et l’école. L’électricité 

fonctionne bien et le puits est très utilisé. 

Nous correspondons régulièrement par mail et WhatsApp et avons 

toujours notre correspondant, M. Paco, qui se déplace sur les lieux 

lorsque cela est nécessaire. 
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L’HYDROBASE-LES ENFANTS D’ABORD (Saint-Louis) 

Suite à notre visite en novembre, nous avons décidé d’arrêter la 

collaboration avec ce projet pour différentes raisons. 

Ce projet est en passe d’être repris par les autorités du quartier. 

Suite au prochain voyage. 

 

SAINT-LOUIS 

Notre correspondant, M. Demba Thiam, gère toujours les 

parrainages. Nous l’avons rencontré ainsi que certains parents et 

parrainés. Tous nous remercient pour notre aide et sont très 

contents du travail de M. Demba. 

Nous nous sommes aussi rendus à la Goutte de lait, centre médico-

social de lutte contre la dénutrition infantile. Après discussion avec 

des responsables, nous leur avons acheté des gants stériles et offert 

une valise de jouets pour les enfants, du matériel de bureau et 

d’autres choses nécessaires à leur fonctionnement.  
 

 

COMITE ET ASSOCIATION 

Le comité s’est réuni cinq fois en 2022. Une nouvelle personne va 

être présentée à l’assemblée générale pour être élue au comité. 

Les recherches de fonds sont de plus en plus compliquées et 

difficiles à obtenir, si quelqu’un veut nous aider dans ce sens c’est 

avec plaisir que nous l’accueillerons. 
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REMERCIEMENTS 

Un grand merci aux communes genevoises de Cologny, Lancy, 

Bardonnex et à la Fondation Robin des Bois pour leur soutien 

financier et la confiance qu’ils nous témoignent.  

A l’usine Caran d’Ache qui nous a donnée des crayons et stylos pour 

notre voyage et à Victorinox qui nous a fait une bonne réduction 

pour l’achat de couteaux suisses que nous avons offerts aux 

membres du centre d’alphabétisation. 

 

Merci aux membres du comité, au trésorier et aux vérificateurs des 

comptes pour leur travail et leur disponibilité.  

Merci aux membres, donateurs, parrains, marraines, bénévoles, 

sans qui notre association ne pourrait pas effectuer tous ces projets. 

Au Sénégal, nous remercions toutes les personnes en lien direct ou 

indirect avec l’association, qui nous envoient régulièrement leurs 

rapports et informations sur les activités que nous soutenons. 

Vous pouvez continuer à nous soutenir en devenant membre, 

parrain ou marraine ou en faisant un don. Merci d’avance. 
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